

La prensa mundial, excepción hecha de la francesa del Frente popular, dedica grandes elogios al discurso pronunciado por el "Duce," en Milán el domingo pasado.

## El Ejército de Salvación en marcha

### Por momentos se va estrechando el cerco puesto a Madrid

#### El General ruso que quiso defender Madrid reconoce su fracaso

#### El famoso Galarza dicta disposiciones al parecer encaminadas a la autorización de toda clase de atropellos y excesos

UNA PETICION DEL GOBERNADOR

### Gestiones para la intensificación y prolongación de las líneas "Ala Littoria"

En la comida con que galantemente obsequió la Compañía «Ala Littoria S. A.» a las Autoridades y Prensa, nuestro Gobernador el Excmo. Sr. D. Mateo Torres Bestard, que tanto se preocupa de cuantas cuestiones tienden a mejorar las condiciones de vida de nuestra tierra, formuló al levantar su copa en honor de nuestra hermana latina la noble Italia, y de la Compañía que nos proporcionó el primer enlace con Europa, una petición digna de todo encomio, y merecedora de que sea apoyada por todas las fuerzas vivas de Mallorca.

Pidió el señor Torres a la Compañía «Ala Littoria» que ya que tuvo la galantería de organizar estos viajes semanales Roma-Pollensa y viceversa, sean estos intensificados, prolongando los viajes hasta la Península de la cual estamos ahora separados, por obra y gracia de ese funesto marxismo que al ser expulsado por nuestro glorioso Ejército y Milicias del Centro, Norte y Sur, se refugió en la costa levantina de España. Peticion que todos anhelamos, por los muchos beneficios que ha de reportarnos, en el orden material y en el moral, ya que nos pondría en contacto con la civilización romana, que por segunda vez alumbró al mundo, y con nuestra verdadera España, la ya reconquistada del poder rojo-soviético.

Con el enlace con la Península, se habría dado el primer paso para que en un mañana próximo, estas líneas sirvan de enlace entre Mallorca y las ciudades de la costa Mediterránea, que en su avance arrollador vaya conquistando nuestro Ejército.

Aunemos todos nuestros esfuerzos, ya que tenemos el beneplácito de la representación de la Compañía «Ala Littoria» en Mallorca, y procuremos se convierta pronto en realidad la petición de nuestro Gobernador.

### Según Radio Club Portugués, los nacionales, continuando el avance sobre Madrid, han ocupado Brunete, y a estas horas quizás estén ya El Escorial y Getafe en poder de las fuerzas nacionales

Interesante resumen de la situación militar del sector Centro por Radio Club Portugués.—Las tropas nacionales—dice Radio Club—están ya dando los alabanzos de rigor a las puertas de Madrid.—Si los marxistas no corren pronto hacia Puente de Vallecas, se les cortará la retirada»

Resumen de la situación militar: Hoy no daremos, como los otros días, la situación militar de nuestras tropas en los diferentes frentes. Podemos asegurar que en todos hemos obtenido éxitos de extraordinaria importancia, pero comprendemos que donde tienen el pensamiento fijo actualmente todos los españoles y nosotros mismos es en la situación de la capital de España, que muy pronto, pero muy pronto, tiene que caer en poder de los nacionales.

Por eso es que, como el interés está fijo en este sector, daremos solo la situación militar del mismo. No sabemos si a estas horas estarán ya El Escorial y Getafe en poder de las fuerzas nacionales. Creemos que lo estarán, pues la situación de las columnas ha marcado exactamente los puntos señalados por el Alto mando.

Ha sido conquistado Brunete; las tropas van hacia Valdemorillo, que no ha caído todavía, pero que caerá.

Cualquiera que se tome la molestia de mirar el mapa puede darse cuenta perfecta de la situación crítica de El Escorial. Todas las fuerzas del S., que también han estado ayudando a la defensa de El Escorial, tendrán que caer sin más ataque, sin más acción, y ya estarían en poder de los nacionales si no hubiera sido por el respeto que se ha tenido al Monasterio. Este Monasterio ha tenido la virtud de retardar por unos días la caída de El Escorial.

Las tropas nacionales están ya dando los alabanzos de rigor a las puertas de Madrid.

En el sector del S., de Madrid, se ha realizado una maniobra por parte de las columnas mandadas por Monasterio: no se corrieron dichas fuerzas para atacar Aranjuez cuando estaban en su frente porque hubieran tenido que correr riesgos de gran importancia, pues sabían que en este sector estaba el enemigo bastante fortificado; pero este sector queda completamente desamparado de la capital, y se hará el ataque tal y como se ha empeñado en que se haga el Alto mando, o sea de la misma manera con que se ha efectuado ya en otros sectores, o sea a base de ataques por retaguardia. Tenemos fuerzas del coronel Monasterio entre Jarama y Gascuña: once escuadrones de caballería al mando de Monasterio, y con ellos, una compañía motorizada, juntamente con otras fuerzas; éstas, están exacta-

### Suscripción Popular Homenaje a los Heroicos defensores de Toledo

Esta suscripción, completamente popular que inició nuestra 1.ª Autoridad Militar recogiendo el sentir de Mallorca entera vibrante de patriotismo al conocerse la liberación, por nuestro glorioso Ejército, de los bravos defensores del Alcázar Toledano, se ve aumentada de día en día, alcanzando hoy la importante cantidad de 20.721'90 pesetas y ello que la cuota mínima es la de 10 céntimos y la máxima de 5 pesetas.

Dicha suscripción, continúa abierta hasta que la Autoridad Militar disponga en su día sea terminada; lo que se hace público en evitación de torcida interpretación a lo que dispone el Edicto publicado el 30 del mes próximo pasado.

En su virtud, los dueños de establecimientos de todas clases, fábricas, talleres y Sociedades, Entidades... etc. pueden seguir recaudando en sus listas abiertas a tal efecto, sin que tengan que dar cumplimiento, por lo que a esta Suscripción se refiere, al Edicto antes citado, ya que fué iniciada por el Excmo. Sr. Comandante Militar de estas Islas.

dos los pueblos de Pinto y Fuenlabrada. En el día de ayer, fueron hechos prisioneros en este sector, 200 marxistas, dato que no se había mencionado en el boletín correspondiente.

Ejército del S.: Sin novedad digna de mención.

Actividad de la Aviación: Nuestra aviación ha cumplido en el día de hoy las funciones que se le habían señalado, llevándolas a cabo felizmente.

En Talavera fueron vistos, a las 14'30 horas, dos aviones de bombardeo. Vistos por dos cazas nuestros que se hallaban en el aire, les atacaron, desapareciendo uno de los rojos entre las nubes y cayendo el otro incendiado en un sitio próximo a Talavera, en el Sur del Tajo.

Comunicado oficial del Ejército del N. facilitado a las 21 horas del día 2 de noviembre de 1936:

En la jornada de hoy, nuestras fuerzas han desplegado actividad en los frentes de la séptima División. En el primero, sector N., han continuado nuestras columnas desalojando al enemigo de las posiciones que cubren el Escorial. En el sector S. han sido ocupados Fuenlabrada y Pinto. Las fuerzas de la División de Soria han proseguido su avance hacia el S. de la vertiente derecha del río Dulce. En las restantes divisiones, no ocurre novedad. Se mantiene la situación favorable como en comunicados anteriores. En la zona de retaguardia, la normalidad es completa.

**UN FURIOSO ATAQUE DE LOS ROJOS FUE RECHAZADO, Y APROVECHADO POR LOS NACIONALES PARA OCUPAR NUEVAS POSICIONES**

El general rojo Asencio ha llegado a París.—Han sido ocupadas Sevilla la Nueva, Villamansilla, Villanueva de Perales y Brunete. Una columna de Valencia se pasa a los nacionales.

Londres.—Se reciben noticias de la llegada a París del general rojo Asencio, que ha sido relevado del mando que ejercía sobre las tropas rojas, de este traidor general que enviaba a los milicianos para que le trajeran muchachas para él, sacadas a la fuerza de sus domicilios.

Avila.—A pesar de los insistentes fracasos y de sus continuas derrotas, los marxistas intentaron hoy un nuevo ataque en nuestras posiciones de la línea de Parla, pero fueron duramente rechazados, recogidos más de 500 cadáveres y un tanque de asalto de 14 toneladas.

Talavera de la Reina.—No obstante el contraataque realizado por los rojos, que no ha hecho mella en los nacionales, se ha efectuado como contestación, un rápido avance seguido de progresivas operaciones del Ejército nacional, cuyas operaciones han sido magistralmente dirigidas por el general Mola, comandante en jefe de todos los Ejércitos que atacan Madrid. Una columna salió de Aldea del Fresno. De Chapinería también salieron varias columnas, que ocuparon las poblaciones de Sevilla la Nueva, Villamansilla y Villanue-

va de Perales. Dichas columnas avanzaron hasta tres kilómetros de la entrada a Brunete, que fué después ocupada. En estas operaciones se han causado a los rojos 180 muertos. Quedaron prisioneros 74, entre ellos 45 guardias civiles que se entregaron voluntariamente a las fuerzas nacionales.

Barcelona.—Una columna que salía para el frente al mando de un oficial, se pasó íntegra con armamento a los nacionales.

Berlin.—El aeródromo de Getafe ha sido completamente destruido.

Comunican de Londres que la aviación nacional efectuó un nuevo raid sobre Madrid, arrojando gran cantidad de proclamas y bombas de pequeña potencia sobre cuarteles y fortificaciones.

### La aviación nacional bombardeó Alcalá de Henares

Han sido bombardeados el cuartel de Santa María y Alcalá de Henares

Madrid.—Un comunicado oficial dice que la aviación faciosa bombardeó el cuartel rojo de Santa María.

El partido comunista madrileño ha entregado al ministro de Hacienda 6.800.000 pesetas, seguramente producto de los robos y saqueos a que se venían dedicando en las casas particulares. No entregaron nada en metálico.

Según un comunicado oficial, la aviación nacional atacó hoy Alcalá de Henares.

«Mundo Obrero» dice que la vida de todos los pueblos depende de Madrid

Comorera dice que hay que organizar milicias para defender Cataluña

Paris.—Las noticias recibidas de España son completamente satisfactorias para el Ejército nacional, que sigue avanzando sobre Madrid, causando grandes bajas al enemigo. Las fuerzas nacionales se encuentran a 6 kilómetros de Getafe. La aviación nacional, según un comunicado de Madrid, causó 180 víctimas y grandes destrozos.

Zaragoza.—Ayer, nuestros trimotores bombardearon Alcalá de Henares. El efecto de nuestros bombardeos fué de gran sorpresa y mucha precisión; causaron grandes destrozos.

Madrid.—«El Liberal» arenga a las juventudes obreras y dice que todos los jóvenes no deben dejar de acudir con su arma a la defensa de la capital.

«Mundo Obrero» afirma que la vida de todos los pueblos depende de Madrid y que si sus hermanos no la ayudan, la derrota será completa. Por eso hace un llamamiento a todos para que acudan a defenderla, ya que si cae Madrid, caerán todas las demás regiones en poder del gobierno rojo.

Barcelona.—El consejero señor Comorera ha regresado a la capital, después de un viaje de inspección

COMENTARIO

### Las alucinaciones del "Senyor Esteve"

¿Pero qué les pasa a los burgueses de la Esquerra Catalana? ¿Se puede saber qué especie de neurosis colectiva es ésta que impulsa a los infinitos «senyors Esteve» hacia el desorden social y económico que tanto les horroriza?

Presencí, en una ocasión, el incendio de un barco de vela; cuando el fuego se extendió hasta los depósitos del motor, y las llamas se alzaron más allá de los mástiles, los tripulantes del barco hubieron de arrojar al mar. Pero uno de ellos, idolo por el terror, en vez de alejarse del barco, nadaba acercándose a él. Entonces comprendí cómo el temor a la muerte puede conducir al suicidio.

Esto ocurre ahora entre la burguesía de la Esquerra Catalana, que enloquecida por el miedo, nada obstinadamente hacia la muerte, con la agravante de que el incendio tan temido no es fortuito, si provocado por quienes son hoy sus primeras víctimas.

Ellos, los burgueses de la Esquerra, que soñaban con un radical-socialismo a la francesa, capitalista y masónico, se encuentran hoy sin saber cómo, en poder de la tiranía soviética y del anarquismo sindicalista. Su símbolo, el Companys, pensará, nostálgico, en aquel desenlace bobo del 1934. Pero ya por fortuna los generales sordos, mancos y ciegos dejaron de pertenecer al Ejército español. Y la parodia de un juicio ante aquel republicano Tribunal de Garantías, con fotógrafos y periodistas subvencionados, no volverá a repetirse en España. La sangre de los militares traicionados—que no vendidos—en Barcelona por quienes, teniendo el deber de reaccionar como hombres dignos y agraviados, se precipitaron con extraño masoquismo, no hacia el camino del deber, sino hacia el de la nómima; el cautiverio; las torturas de las camaradas que tuvieron la desgracia de sobrevivir al combate, las expediciones contra Aragón y Mallorca, los horrores de Ibiza y Mahón... todo eso impedirá, desde luego, que la justicia, esa vieja trotaconventos y zurcidora de voluntades, ampare bajo su manto al pobre Sr. Companys, símbolo de la burguesía de Esquerra Catalana, prisionera hoy del sindicalismo anarquista y del comunis-

mo ruso, que son, por cierto, dos tiranuelos bien difíciles de ensambalar.

Sea, pues que ellos lo quisieron. La nave—aquella famosa arca de Gaziél—arde ya con el fuego que ellos mismos tuvieron la estupidez de encender. Y los tripulantes enloquecidos se arrojan al agua sin saber hacia donde dirigirse. En la orilla les esperan nuestro Ejército y Falange «imposible el ademán». La nave es una pura brasa. ¡Pobres burgueses de la Esquerra a los que el terror impulsó al suicidio!

En esos momentos de histerismo, todo se vuelven espectros y fantasmas obsesiones. Ese desembarco de Rosas es uno de los casos de alucinación colectiva que habrán de estudiar los psiquiatras. Y el hecho es que, como en todas las vesanias, los desequilibrios psíquicos de la Cataluña que fuera antaño la patria del «seny» tienen cierto fundamento real. Por ejemplo el terror a Mallorca.

Los «senyors Esteve» de Barcelona saben que sus tartarinas lograron convertir a Mallorca—el país más pacífico del mundo—en un pueblo guerrero. Y después de haberlas provocado, temen ahora sus represalias. Esas crisis de histerismo feminoide suelen revolverse, en los seres, como pataleta y en las colectividades con una revolución exterminadora. La nuestra está ya en marcha.

Si no fuera por ese espíritu revolucionario, exterminador y redentor que las agresiones catalanas hicieron brotar en Mallorca gubierna sido posible que nuestra isla pacífica y banal del 18 de julio se convirtiese en un formidable y valioso elemento de guerra? ¡Ay burgueses de la Esquerra, tartarines del Tibidabo, que hace tres meses os burlabais de nosotros y nos provocabais con bombas y proclamas!

Ya que lo quisisteis sea. Nuestros desfiles militares empiezan a turbaros el juicio, y ya veis visiones en Rosas. Y a lo mejor, cualquier día, los fantasmás se trocarán en seres reales, si no entonáis a tiempo el «mea culpa».

KIM

en la provincia de Gerona. Dió detalles de su viaje y del bombardeo de Rosas, diciendo que no hay que pasar cuidado por semejante intento y que sería necesario que en Barcelona se organizaran milicias para defender Cataluña.

### Comentando el discurso de Mussolini

Toda la prensa, excepto la francesa, lo comenta favorablemente.—El Rey de Inglaterra dice que su nación mantendrá el acuerdo de no intervención

Londres.—El discurso de Mussolini ha sido favorablemente comentado por toda la prensa europea excepto por la francesa, donde no ha sido recibido tan favorablemente. Se cree que las alusiones que Mussolini hizo a Francia se deben a que este país no ha reconocido aún el imperio abisinio y prosigue su campaña de sanciones.

Londres.—El discurso inaugural de la Cámara de los Lores ha sido pronunciado por S. M. Eduardo VIII, quien aludió a la cuestión española, diciendo que Inglaterra ha sido y será la más fiel conservadora del acuerdo de no intervención.

Londres.—Una destacada personalidad política ha publicado un artículo en el que dice que es necesario que Inglaterra destierre su táctica de política internacional de «nadar entre dos aguas». Dice el articulista que el momento actual es muy a propósito para la aproximación de Inglaterra con otras naciones.

### El generalísimo ruso dice que es imposible la defensa de Madrid por la desmoralización de los milicianos

«CNT» dice que 30.000 milicianos rojos se niegan a ir al frente.—En Valdemoro se presentan a nuestras filas 150 guardias civiles y 4 oficiales.—Las tropas del general Moscardó, en el sector de Sigüenza, han avanzado 8 kms.

Radio Club Portugués, a las 2: Berlin.—Comunican de Madrid que el periódico «CNT» dice que actualmente hay en Madrid 30.000 milicianos que se niegan a combatir en los diversos frentes.

Coruña.—En Valdemoro se presentaron a nuestras filas un capitán, 2 tenientes, un alférez y 150 guardias civiles. Como es sabido, en este sector existía un importante destacamento de la Benemérita.

Sevilla.—Las fuerzas que operen en el sector de Sigüenza han efectuado un avance en descenso de 8 kilómetros, que llevaron a cabo las tropas y milicias al mando del general Moscardó. Como se ve, el general Moscardó, que parecía tener a sus tropas paralizadas, sigue su avance.

Sevilla.—En el sector de Illescas se presentó a nuestras filas una compañía completa de Infantería bajo el mando de un brigada. Esta compañía había salido hace poco de Valencia en dirección a Madrid para defender la capital.

Paris.—El generalísimo ruso encargado de la defensa de Madrid ha

hecho unas declaraciones en las que dice que es imposible realizar defensa alguna en la capital, pues las milicias rojas están completamente desmoralizadas e indisciplinadas.

Londres.—Ayer los aviones nacionales lanzaron proclamas y al unas bombas de pequeña potencia sobre los edificios militares y públicos de Madrid. También bombardearon Alcalá de Henares. Las fuerzas del general Franco se aproximan cada vez más y más a Getafe.

Madrid.—El efecto causado por los bombardeos de los aviones nacionales fué de 180 víctimas y grandes perjuicios materiales.

### Canje de prisioneros

**El Gobierno de Burgos y el de Bilbao llegan a un acuerdo**

Burgos.—El Gobierno nacional y el de Bilbao parece que llegaron a un acuerdo para el canje de prisioneros.

Parece que se pondrán en libertad a las mujeres y niños, a los hombres mayores de 70 años y a los enfermos que se hallen hospitalizados, dejando a los médicos que les acompañen.

Este acuerdo fué tomado por reciprocidad.

### La situación de Madrid es cada día más crítica y desesperada

**Los rojos disparan sobre cuantos se asoman a las ventanas. —Mañana día 4 termina el plazo para recoger viveres y municiones... Después los comunistas se encontrarán preparados para morir**

Sevilla.—La situación de Madrid es cada día más crítica y desesperada.

Los milicianos rojos disparan sobre las personas que salen a las ventanas; por esto es que ya se ven pocas cabezas en ellas y circula poquísima gente por las calles.

Por orden del alcalde, Pedro Rico, podrá recoger viveres y municiones el vecindario hasta el día 4.

El pueblo se queja de la arbitrariedad con que se le trata en el aprovisionamiento, en el cual tienen enorme preferencia todos los milicianos rojos.

Pedro Rico es el que ha adivinado la fecha en que se acabará todo en Madrid, pues el día 4 los comunistas se encontrarán ya preparados para morir y enterrarse en las fosas que ellos mismos se cavaron y que creen emplear como trincheras.

### Bando muy significativo del ministro Galarza

**Preparando excesos y barbaridades.—Se espera que no se dará tiempo a los rojos para ponerlo en práctica**

Madrid.—El ministro de la Gobernación, Angel Galarza, dirigió un bando al pueblo de Madrid, en el cual dice que se considerarán como facciosos los que cometan actos de indisciplina, los que posean armas sin permiso, los que cometan actos de espionaje, los que faciliten al pueblo información sobre la marcha de las tropas en los diferentes frentes, los que tengan uniformes militares en su poder sin ser milicianos, los que posean fotografías de los frentes, los que causen destrozos o averías en las calles o cometan cualquier acto de sabotaje y los que lancen rumores contrarios al Gobierno legalmente constituido.

Este bando entrará en vigor 20 horas después de su publicación. Faltan solamente doce horas para que sea puesto en práctica.

Como se verá el bando está destinado a poner en práctica unos planes funestos del Gobierno de Madrid antes de abandonar la capital en poder de los nacionales.

Esperamos que este bando no tendrá tiempo de ser puesto en práctica.

### Noticias radiadas a las 8'30

#### Consecuencia de la ocupación de Pinto

Radio Jaca a las 15-30 horas.

Parades.—En el ataque efectuado ayer por los nacionalistas y que dió por resultado la conquista del pueblo de Pinto el enemigo intentó inmediatamente el contraataque siendo rechazado por las fuerzas del general Varela. El enemigo huyó desordenadamente dejando en el campo numerosos cadáveres.

#### Las fuerzas del general Moscardó bajan velozmente de Sigüenza

Las fuerzas del general Moscardó que bajan rápidamente desde Sigüenza van cosechando éxitos y conquistando posiciones logrando colocarse en el sitio que les corresponde ocupar para el ataque definitivo a Madrid.

Se confirma pue en el frente de

Ilescas una compañía al mando de una brigada se pasó íntegramente a nuestras fuerzas. Esta compañía como ya dijimos procedía de Valencia y había llegado a Madrid para cooperar a la defensa de la capital.

### El avance de los nacionales—Getafe destruido

Berlín.—Todos los periódicos anuncian el avance victorioso del ejército nacional sobre Madrid. Este avance causa gran pánico entre los milicianos madrileños. Ayer unos hombres que estaban cavando unas trincheras en unas posiciones de los alrededores de Madrid al presenciar la cercanía de las fuerzas nacionales huyeron despavoridos diciendo que no querían suicidarse. Les salieron al encuentro unos mil quinientos comunistas con objeto de hacerles continuar su trabajo y se entabló entre ellos una violenta lucha causándose muchas bajas.

Getafe está completamente destruido a causa de los bombardeos efectuados por los nacionales. En Madrid se hace creer que dicho bombardeo lo realizó la aviación pero la verdad es que fué llevado a cabo como lo es a diario por las piezas de quince y medio de la artillería nacional emplazada en las posiciones avanzadas del ejército a cuatro kilómetros de Getufe y a once de Madrid.

### Eficaz bombardeo del aerodrome de Prat de Llobregat

Barcelona.—Ha sido bombardeado por la aviación nacional el aeropuerto del Prat de Llobregat. A las once de la noche salieron las escuadrillas nacionalistas de trimotores de gran bombardeo. Sobre el aeropuerto se situaron los aparatos lanzando una densa nube de bombas. Luego se dirigieron a cuatro kilómetros más allá del campo de aterrizaje catalán donde los catalanes tienen escondidos por medio de camuflaje los aparatos que por cierto se hallaban esta vez muy reunidos. El bombardeo ocasionó por sorpresa gran cantidad de destrozos en el aeropuerto y destrozos e incendios de varios aparatos. También fueron bombardeados todos los barracones situados en aquellos alrededores. Un avión ruso anclado en el puerto sufrió también las consecuencias del bombardeo siendo incendiado. La aviación nacional efectuó el bombardeo por espacio de ochenta minutos habiendo ido y venido cargando y descargando bombas tres veces consecutivas. Los aparatos iban divididos en tres escuadrillas. Intentaron elevarse los cazas rojos que fueron derribados e incendiados por los nacionales. El teniente coronel Sandino enterado del desastre ocurrido en el Prat mandó el fusilamiento sin formación de causa del oficial que estaba allí de guardia durante la noche. Se celebró una reunión en la Generalidad saliendo de ella los concurrentes media hora después del bombardeo. Los asistentes se dirigieron inmediatamente a Montjuich donde se tomó declaración al vigia quien dijo que no había podido distinguir la escuadrilla porque volaban los aparatos muy bajos y el color gris de estos se confundía con el azul del mar. Estas declaraciones no le han servido para nada pues por orden de Sandino ha sido también fusilado. El vigia del Tibidabo manifestó también que no había podido distinguir a tiempo la presencia de los aparatos enemigos.

### Fusilamientos en Barcelona

Barcelona.—Han sido fusilados dos oficiales, cuatro sargentos y ocho cabos por haber hecho manifestaciones acerca del bombardeo efectuado por los buques nacionales en la bahía de Rosas.

Se confirma la orden dada por el gobierno de requisar de todos los aparatos de radio. Actualmente, en virtud de esta orden, son ya varios los millares de aparatos requisados.

### Disgusto por haber puesto los mandos en manos de los rusos

Berlín.—Se confirma la noticia de que entre los vascos ha causado gran descontento la entrega de todos los mandos, tanto civiles como militares, a elementos rusos. Dicen que no valía la pena de luchar tan desesperadamente por la defensa de su independencia.

### Llamamiento a filas

Santander.—Han sido llamados a filas todos los individuos de 20 a 40 años con el fin de preparar dos columnas para acudir en defensa de Bilbao.

### Se prohíbe la salida de Santander

En vista de que todos los barcos extranjeros han abandonado el puerto de Santander y de que todos los individuos extranjeros han abandonado ya la capital, por orden del gobierno rojo, se ha prohibido terminantemente la salida de cualquier individuo que no lleve autorización ex-

presa del Gobierno, diciéndose que tal autorización en realidad no existirá y que de Santander no saldrá ya nadie más.

### Muerte del coronel Puigdemogolas

Barcelona.—Las radios rojas y el periódico «El Diluvio» confirman la muerte del Coronel Puigdemogolas en el frente de Madrid. Esta muerte no fué en realidad tan gloriosa como se dice, pues en vez de morir luchando lo hizo asesinado por los suyos. Antes, él había asesinado a un capitán que estaba a sus órdenes.

### El bombardeo de Madrid ocasiona 180 muertos

Strasburgo.—Los efectos causados por los bombardeos de los nacionales sobre Madrid, fueron 180 muertos.

### Las fuerzas de Navalcarnero y Chapinería han establecido contacto

Milán.—Fuerzas procedentes de Navalcarnero y Chapinería, han tomado contacto.

### La ocupación de Brunete

Milán.—Fué tomado por los nacionales, como es sabido, Brunete. Esta toma estuvo precedida de un duro ataque de los marxistas a los que se les causaron 300 muertos.

### Un buque pirata bombardeado y otro hundido

Roma.—Dos aviones nacionales bombardearon a un buque pirata que intentaba salir del puerto de Barcelona a pesar de los avisos de que no lo hiciera ante la presencia de un avión nacional.

Dos buques nacionales, hundieron a otro barco pirata en las proximidades de la costa catalana.

### Se confirma la destrucción de un avión soviético en Prat

Gibraltar.—Se confirma la noticia de que durante el bombardeo efectuado contra el aeropuerto de Prat de Llobregat, la aviación nacional hizo blanco sobre un avión soviético.

### Todas las noticias favorables al Ejército

Berlín.—Todas las emisoras lanzan noticias que son completamente favorables al Ejército nacional español.

### La señora de Compañys se va a París

Talavera de la Reina.—La señora de Compañys ha regresado a Barcelona.

Saldrá para París donde pasará dos semanas.

### El gran espíritu de nuestras fuerzas

Talavera de la Reina.—Es enorme el espíritu de las fuerzas nacionalistas a medida que avanzan sobre Madrid. Nuestras tropas, a medida que progresan en su marcha, suman continuos contingentes armados que se pasan a sus filas.

### La precisión matemática de las tropas de Varela

Gibraltar.—Se tienen noticias de que las columnas que manda el general Varela, ocuparon con precisión matemática los objetivos señalados por el mando.

Al llegar a Valmojada extendieron su radio de acción. En todas las casas de los pueblos ocupados por el Ejército, ondean colgaduras con los colores rojo y gualda.

### En busca de armamento

Nueva York.—Ha llegado a este puerto el barco rojo español «Manuel Artés». Parece que viene para coger un cargamento de armas para los rojos españoles.

### El gobierno francés habrá de reconocer al de Burgos

París.—En los centros diplomáticos se asegura que el gobierno francés se verá obligado a reconocer al de Burgos tan pronto como las fuerzas del Ejército hayan ocupado Madrid.

### El Gobierno Nacional se preparará para trasladarse a Madrid

Sevilla.—El Gobierno de Burgos está haciendo los preparativos para su inminente traslado a Madrid, ante la próxima caída de la capital en manos del Ejército. El Gobierno Nacional fijará su residencia en Madrid desde donde se propone promulgar importantes decretos militares y económicos.

### Los extranjeros que luchan con los rojos

París.—«Le Jour» dice que en la recogida de cadáveres efectuada por los nacionales en uno de los recientes combates, se vió que casi todos eran franceses y rusos. Actualmente luchan en España al lado de los rojos 1.500 franceses.

### Los rusos son los dirigentes

Gibraltar.—Uno de los últimos combates librados en las cercanías de Madrid, fué dirigido personalmente por el agregado militar de la embajada soviética en la capital de España, ayudado por varios oficiales de nacionalidad rusa.

### Sobre el ataque a Oledo

París.—Un enviado especial del gabinete de información del gobierno de Burgos ha estado en Oviedo manifestando que los mineros rojos decían: Entraremos en Oviedo y llegaremos al traidor Aranda aunque tengamos que pasar sobre los

cadáveres de nuestros hijos. Pero no han logrado su intento porque Oviedo está ya liberado. La ciudad es un montón de ruinas pues apenas hay alguna casa que no haya sufrido los efectos de la metralla. Los edificios más castigados han sido el cuartel de Pelayo y la catedral gótica. Al comenzar el asedio las fuerzas defensoras se componían de 1845 hombres que quedaron reducidos a unos 500. A estos se unieron unos 2000 voluntarios que tuvieron que resistir durante tres meses los combates salvajes de 3000 mineros con más de 20 cañones. Oviedo aguntó 131 bombardeos aéreos, dos de ellos nocturnos. Los marxistas arrojaron sobre la ciudad más de 2000 disparos de artillería pesada.

### La superioridad de la aviación nacional

Gibraltar.—La superioridad de los aviadores nacionales sobre los rojos ha quedado bien demostrada. En uno de los recientes combates aéreos fueron derribados a la vista de los milicianos rojos achinchados varios aviones marxistas que cayeron lacendados. Los milicianos al presenciarlo se apresuraron a rendirse mostrando pañuelos blancos en señal de paz.

### Los comunistas franceses protestan

París.—El jefe del partido comunista ha presentado una protesta a Leon Blum porque dice no ha cumplido el acuerdo establecido para con los rojos españoles.

### Choque entre comunistas y nacionalistas

Bucarest.—En esta ciudad ha habido un choque entre los comunistas y nacionalistas. Hay numerosos heridos.

### Se dice que las fuerzas nacionales están en los suburbios de Madrid

Bogotá.—Se da la noticia de que las fuerzas del generalísimo Franco se encuentran ya en los suburbios de Madrid.

### El conde Ciano a Viena

Viena.—Se anuncia la visita del

## Alocución del general Queipo de Llano

Dos cosas preocupan hoy la atención del mundo entero además de la guerra salvaje que tenemos que sostener contra el canalla marxista: una de ellas es el discurso de este genio de la raza latina que se llama Benito Mussolini y la otra la nueva reunión del comité de no intervención en los asuntos de España.

El discurso de Mussolini ha producido una sensación extraordinaria principalmente en Inglaterra por lo que dijo referente a las relaciones anglo-italianas. En Italia es considerado el discurso como el acto de mayor trascendencia política que se ha realizado en Italia después de la proclamación del imperio. En los Estados Unidos se le concede gran importancia como demuestra el que fuese retransmitido por 22 estaciones emisoras y el propio presidente de la república americana lo oyó desde su despacho. Quien habría dicho 18 o 20 años atrás que el discurso del primer ministro italiano sería escuchado en todo el mundo. Pero es que nadie sabía que Italia tuviese la fortuna de contar entre sus hijos a uno de esos hombres que la Providencia pone de cuando en cuando en el mundo y que ha hecho que en tan poco tiempo Italia se pusiera a la cabeza de las naciones civilizadas. El resurgir de Italia es solo obra de Benito Mussolini.

El comité de no intervención en la segunda reunión que acaba de celebrar a vuelta a ocuparse de asuntos de la guerra española. Los rojos españoles comentan esta reunión diciendo que es un sarcasmo el que se acordase que Italia, Alemania y Portugal no habían intervenido en la guerra española. Estos señores hacen alarde de un cinismo inaudito cuando el mismo Canallero en el mitin que se celebró el domingo y al que asistió el judío Rossemberg mostró su agradecimiento al gobierno ruso por los medios que le estaba facilitando para poder aplastar al fascismo. Eso ya se verá. En la discusión propuso el presidente la idea de que una comisión vigilase los puertos de España y Portugal. Portugal se negó rotundamente y cuando parecía que iba a aprobarse la sugerencia los delegados de Italia y Alemania se negaron a ello con el pretexto de que no tenían instrucciones de su gobierno. Con esta declaración quedó aplazada la discusión. Es asombroso que esos señores se atrevan a hacer esas proposiciones después del cinismo demostrado por Rusia que a la luz del día manda a los rojos españoles toda clase de elementos de guerra aunque con la facilidad con que lo vamos cogiendo a los rojos no parece sino que se propone armarnos a nosotros. Todo este material ruso quedará pronto en nuestro poder y no digo que nos salga barato pues es comprado con las reservas del Banco de España y el oro de todos los Bancos y casas particulares saqueadas. Hace días que yo mismo intervine cerca del gobierno de Portugal pidiendo que nos cediesen una escuadrilla de aviones que acababa de adquirir pero Portugal se negó rotundamente para no quebrantar la

**Gas y Electricidad, S. A.**  
**PALMA**  
**Se Compra**  
300 Toneladas de cáscara de Almendra al precio de 27.00 pesetas la Tonelada puesto en nuestra central eléctrica del Molinar. Pagando al contado.

**BORN**  
MIÉRCOLES 4 DE 3 TARDE A 11'30  
Tres grandiosos films Tres  
**LA MUJER TRIUNFA en español**  
**ALIAS TU en español**  
**y AMOR EN VENTA**  
por JOAN CRAWFORD y CLARK GABLE  
Importante.—Desde el miércoles volverán a estar abiertas la quilla y puerta de la calle de San Cayetano.

**BLÉNORRAGIA**  
RECIENTE Y CRÓNICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO  
**HERMANOS ALOMAR**  
Avda. Alejandro Roselló, 117. Tel. 2321  
Calle del Mar, 21 (Frente al Lírico)

Conde Ciano. Esta visita tiene gran importancia; se le da la misma que la que hizo a Berlín.

que tener un poco de valor para poner en fuga a nuestros cazas, como lo demuestra el que nosotros hayamos derribado cerca de cien aparatos mientras que vosotros no habeis derribado más que uno solo y además, os apoderasteis de un caza que perdió su ruta y aterrizó en Villanueva de la Serena creyendo que lo hacía en Talavera. Fusilasteis el aviador, después de horrible tormento. «Nuestra aviación batió con intensidad las filas enemigas». No dice donde. «Destrozó dos columnas de cincuenta camiones y otra columna enemiga en marcha. Nuestros aviadores y aviación persiguen solamente objetivos militares, no como los canallas fascistas que bombardean ciudades abiertas». ¡Pobrecitos! ¿Queréis convencernos de que no tiremos bombas en Madrid. Pero, el tirar a una población cuando se va a asaltarla, es un procedimiento digno de la guerra.

El parte de Barcelona dice que la aviación republicana mantiene sus ventajas y bombardea los aeródromos de las capitales fascistas. «Como estará Queipo con su aeródromo hecho añicos! Confieso, señores, que esto no me ha convencido y hasta he vertido una lágrima de emoción, pensando en lo que me quieren los hijos de La Pasiónaria que tanto se preocupan de mí. Hijos de La Pasiónaria, hijos míos: ¿Como voy a poder escapar ahora que me habeis destrozado todos los aparatos? ¿Con que voy a huir a Portugal cuando entremos en Madrid? «Los aparatos del aeródromo italo alemán de Quel po se dedican a bombardear poblaciones indefensas y hospitales de sangre, sin bombardear objetivos militares como hacemos nosotros». ¡Qué idiotas!

La radio de la columna Maroto de Granada dice que se aumentó su ánimo al tener noticias del duro desastre que se ha inferido en Madrid a las mesnadas que siguen a las listas. «Que idiotetz! ¡Pobres mesnaderos de Marotol! «En Sevilla se han declarado en huelga treinta y cinco mil obreros». No se han enterado de que los obreros de Sevilla, que son hombres conscientes una vez que han perdido el miedo a vuestras pistolas, reniegan de vosotros y os maldicen.

Os voy a dar una noticia horripilante: jagarrarse! En un periódico de Cartagena aparece una fotografía en la que se encuentra el general Franco en medio, y a un lado mi modesta persona como sosteniéndole con disimulo. Y al pié de la foto se dice: Los fascistas siguen desmitificando la muerte del general Franco, que como sabemos, fué muerto a tiros por un comandante de la guardia civil en Tetuán. Para disimularlo, el cadáver ha sido embalsamado y de cuando en cuando lo presentan al público puesto de pié y sosteniéndolo con disimulo el general Queipo. ¡Ja, ja, ja, ja! Así miente esta canalla marxista y por este procedimiento mantiene un poco el fuego sagrado de los idiotas que les siguen como manada de borregos.

Para demostrar la manera como tratan a los obreros los comunistas españoles, después de la caída de Peñaroya en nuestras manos y para asegurar el consumo de carbón en la capital, han obligado a muchos trabajadores de la provincia de Jaén a trabajar en la tala de árboles para producir carbón haciéndoles

La Sección Femenina de Falange Española, ruega a todas aquellas personas que tengan ropas usadas y quieran ayudar a los pobres necesitados, envíen dichas prendas al local de dicha Sección Femenina calle Brondo, 9, lo que les será verdaderamente agradecido pues contribuyen de esta manera al aumento del depósito de ropa que tiene Falange con destino a la obra Social que con tanto entusiasmo se está realizando.

¡ARRIBA ESPAÑA!

...bajar once horas diarias y no daré disposiciones para que, de hoy en adelante el que sea encontrado tirando las raciones, siga el mismo camino de estas.

El general acaba dando cuenta de la acostumbrada lista de donativos.

En Palma

Homenaje Popular al Teniente Coronel García Ruiz

La Comisión organizadora del homenaje popular que se celebrará el domingo próximo en el Gran Hotel, como homenaje al bravo caudillo Teniente Coronel García Ruiz, hace saber a los simpatizantes con este hermoso acto, que deben apresurarse a recoger los tickets, pues debido a la gran demanda de ellos, será necesario limitar el número de comensales.

los empleados de Recaudación de Contribuciones Zona de Manacor 238'10 pesetas.

El Presidente de la Diputación Sr. Obrador agradece a todos esta aportación en favor del Movimiento Nacional, salvador de España. Día 30 de octubre 1936. Personal del Banco de España 2.ª entrega 620, señor Comandante del torpedero alemán «Secadler» 150, Grupo Mixto de Artillería, Columna de Soller 400, don José Trilla 5, señor Vicario de Son Rapiña superavit de una suscripción 144'75, don Guillermo Forcia, arquitecto 100, Banda Municipal de Palma 2.ª entrega 25, personal del Banco del Crédito Español 387'95, dirección y personal del Banco Comercial de Barcelona, un día de haber 197, don Antonio Arbona, producto de la Velada de Boxeo celebrada en el Teatro Balear, 196'80, don Antonio Pons Serra 3.ª entrega, 100. Total, 2.326'50.

Comandancia Militar

Inspección El Excmo. Sr. Comandante Militar, Sr. Asistido en Pollensa a la inauguración de la línea aérea italiana Alalioria, visitó e inspeccionó diferentes obras de fortificación en aquellas costas.

Servicio de Plaza para el día 4 de Noviembre de 1936

Comandancia, Cárcel y Prisión Estaciones.—Regimiento Infantería Palma número 36. Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1. Parada, Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1. Jefe de día Comandante Infantería don José Sáiz Cañellas. Imaginaria Comandante Infantería don Mateo Bosch Sansó. Visita Hospital 1.º Capitán don Francisco García Ordovás. Vigilancia, los cuerpos de la guarnición. D. O. de S. S., El Comandante Jefe de E. M. Carlos Martín de Bernardo.

Estado Mayor

Orden general del día 3 de noviembre de 1936, en Palma de Mallorca

Consejo de Guerra A las 16 horas de mañana y en el local que ocupa el Regimiento de Infantería Palma n.º 36, se reunirá el Consejo de Guerra ordinario de Cuerpo, que ha de ver y fallar la causa número 16, del corriente año, instruida por el capitán de Infantería Juez permanente, Don Pedro Morey Oralla, contra el Carabinero José Gil Romero, por la muerte del Teniente de Caballería Don Francisco Javier Lazzoain. Dicho Consejo se constituirá en la siguiente forma:

Presidente Teniente Coronel de Infantería Don Pedro Llopart Ramis, del Reg.º Inf.º n.º 36. Vocales Capitán de Carabineros Don Miguel Garrido Vecin. Otro de id. Don Juan Grau Ramirez. Otro de id. Don Carlos Simarro Medina. Otro de Caballería Don Jesús Giménez Momediano. Otro de id. Don Angel Sz. del Águila Mencos.

Vocales Suplentes Capitán de Infantería Don Ignacio Seguí Colom. Otro de Artillería Don Jaime Homar Servera. Vocal Ponente Teniente Auditor de 1.ª Don Antonio de la Rosa Mayor. Fiscal El Jurídico Militar de esta Comandancia Militar. Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dicho acto los señores jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio. Lo que de orden de S. S., se publica para general conocimiento y cumplimiento. El Comandante Jefe de E. M., Carlos Martín de Bernardo.

Diputación

La suscripción pro Ejército Para la suscripción pro-Ejército se han recibido en la Diputación los siguientes donativos. De los trabajadores de la Fábrica de alpagatas de D. Ignacio Pomar (Campanel) 43 pesetas. De los empleados de la Oficina de Gas y Electricidad, S. A. 429; de los empleados de La Previsora Mallorquina entidad aseguradora 152; De los operarios de la Fábrica de Muebles Frau Hermanos, 284'95. De obreros y empleados de la Naviera Mallorquina, 689 y de

En el Ayuntamiento

Donativos para las cocinas económicas

Obreros de «Calzados Minerva» 124 pesetas, don Mateo Riera, herero del Ayuntamiento 5, don José Gelabert, idem 5, don Ramón Prats, idem 5, don Pedro Cardona, idem 5, don Antonio Gómez, idem 5, don José García, idem 5, don Antonio Sureda, idem 5, brigada de peones camineros del Ayuntamiento 129'50, idem suburbios 15, don Francisco Ferrer 10, don Jaime Malagaba 5, don Juan Pujol 2, producto de un festival organizado por los sargentos de las fuerzas destacadas en Andraitx 96'40, don Jaime Mulet 5, Cuarta Compañía de Automóviles 45'75, Pensión Coll 5, don Antonio Mut 12'50, don Juan Llopart Ramis, quinta entrega 10, doña Francisca Llopart Ramis, cuarta entrega 10, don Francisco Salvat Mulet, tercera entrega 100, un día de haber personal «Almacenes Salvat» tercera entrega 205'95, idem empleados y personal técnico fábrica Femur S. A. 135'65, una hora semanal de trabajo de los operarios fábrica Femur S. A., dos semanas 15'45, los obreros del contratista don Bernardino Seguí Garriga 130'70, don Andrés Campins «Almacenes San Miguel» 525'75, dependencia comercio «Las Monjas» 39. Total 1657'65. Ingresos anteriores 234.059'35. Suma total hasta hoy 235.717'00.

Don Pedro Simonet, 10 pesetas; Personal de Talleres Darder, 66'10; Personal de la Fábrica de Vicente Rosselló, S. A., tercera entrega 31'50; Montepío de Cocineros, 500; Por la previsión mallorquina, Joaquín Dale, segunda entrega, 50; don Bernardo Comas Alorda, empleado municipal, 10; Inspector de Circulación, 5; Los obreros de «Firmitas» Indust. Far (solo hacen dos jornales semanales), 43; don Bartolomé Ramonell, 25; don Jaime Gelabert, 15; don Antonio Bennassar Capó y Catalina Bauzá de Bennassar, 100; D. M., segunda entrega, 15; don Rafael Segura, 5; Recaudado en el suburbio de Son Sardina, 155; doña Martina Pascual, 5; don Miguel Sansó, portero de la Biblioteca Municipal, 5; «Sección Garage» Compañía Gas y Electricidad, quinta entrega, 14; Un día de haber personal de la Casa Alfredo Bonet, 84'05; don Miguel Monserrat, 15; Dos obreros Parque de Intendencia, 2; don Miguel Durán Oliver, soldado de Intendencia, 1; don Francisco Forteza, 2'80; don Antonio Mora, 5; don Jaime Juan Roca, 25; don Pedro Sansó, de los obreros de la Fundación Mallorquina, 65'15; don Pedro Reus, 25; Personal sastrería de Pedro Reus, 36'25; A. G., 5. Total, 1.320'85. Ingresos anteriores, 235.177. Suma total hasta hoy, 237.037'85.

Los obreros del taller de don José Casanovas han entregado para las Cocinas económicas la cantidad de once pesetas, recaudadas por suscripción voluntaria entre ellos. El personal de la casa Antonio Darder (despacho y talleres) ha acordado ceder semanalmente el importe de una hora de trabajo a favor de las Cocinas económicas, habiendo entregado 66'10 pesetas, importe de dicha hora durante la semana pasada. El personal de Las Monjas ha hecho una segunda entrega de la suma de 39 pesetas para dicho fin. Los obreros del contratista don Bernardino Seguí Garriga han donado 130'70 ptas. Ha estado en la Alcaldía don Andrés Campins, dueño de los almacenes San Miguel, haciendo entrega de la cantidad de 525'75 pesetas importe del dos por ciento de las ventas al contado durante el pasado mes de octubre. Igualmente han sido entregadas 114 pesetas recaudadas entre los socios de la «Asociación de Auxiliares de Farmacia de Palma de Mallorca» a favor de las Cocinas económicas. El señor Alcalde se muestra muy complacido de todas estas aportaciones que tanto dicen en favor de los donantes.

Negociado de Reemplazos

Interesa la presentación en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento para enterarles de un asunto, los individuos siguientes:

Del reemplazo 1929 Guillermo Bonet Vallbona, hijo de Bernardo y Apolonia, natural de Santanyà. Juan Urba Mesquida, hijo de Miguel y Josefa, natural de Palma. José Sevilla Martínez, hijo de Avelino e Isabel, natural de Tomellera.

Del reemplazo 1930 Antonio Vallcaneras Servera, hijo de Juan e Isabel, natural de Son Servera. Gabriel Oliver Roig, hijo de Sebastián y María, natural de Palma. José Miguel Ferrer, hijo de Ramón y Mercedes, natural de Barcelona.

Del reemplazo 1931 José Torres Riera, hijo de Antonio y María, natural de Santa Eulalia. Ricardo Roca Mir, hijo de José y Manuela, natural de Barcelona.

Antonio Barrera Vila, hijo de Antonio y Francisca, natural de Palma.

Del reemplazo 1932 Bartolomé Fiol Pastor, hijo de Bartolomé y Magdalena, natural de Santa María. Bartolomé Homar Cabot, hijo de Nicolás y Antonia, natural de Alaró. Luis Montero Ramirez, hijo de Luis y Teresa, natural de Zaragoza.

Del reemplazo 1933 Arturo Gómez Ferrer, hijo de Federico y Coloma, natural de Palma. Antonio Tomás Tur, hijo de Juan y Magdalena, natural de Palma.

La sesión de viernes Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará la Comisión Gestora Municipal, a las 19 de viernes día 6, en segunda convocatoria: Secretaria.—Acta de la sesión anterior. Cuentas presentadas en Secretaría por los Negociados. Extracto de los acuerdos tomados en las sesiones del mes de Octubre. Propuesta sobre nombramiento de personal subalterno. Proposición sobre personal. Sobre la mesa.—Dictamen sometiendo a aprobación la Memoria de municipalización del servicio de aguas. Idem sobre suprimir del vigente presupuesto la partida 75, sobre seguros de incendios. Hacienda.—Dictamen sobre las plantillas de la Sección de Intervención y Depositaria. Proposición sobre el cese de determinados servicios sanitarios. Ensanche.—Permisos para obras particulares. Suministro de bordillo y construcción de aceras. Dictamen sobre adquisición de una casa para la apertura de la calle de Font y Monteros. Obras.—Permisos para obras particulares. Gobierno y Policía.—Dictamen sobre permisos para autos. Fomento, Sanidad, Higiene y Beneficencia.—Recepción de las obras de construcción de sepulturas en el Jardín de la Paz. Dictamen sobre la situación de las Guarderías de Niños.

Edicto Mateo Zaforteza Musoles, Abogado Jurídico Militar, Alcalde de la M. I. N. y L. ciudad de Palma de Mallorca HAGO SABER: Que estando nuestro invicto Ejército a las puertas de la española ciudad de Madrid precisa que demos todos los españoles, los que sentimos en el hondo de nuestro corazón el sagrado amor patrio, los que vibramos de emoción y entusiasmo al ser de nuevo izada nuestra querida bandera roja y gualda; precisa, como hemos dicho, demostrar en todo momento que somos ciudadanos de esta España tan querida; sin embargos ni rodeos, sin claudicaciones de política ochocentista; por ello y seguro de interpretar con toda exactitud la voluntad del pueblo honrado y patriota vengo en decretar lo siguiente:

1.º Los rótulos de comercio, tiendas, hoteles y toda clase de establecimientos y sociedades; anuncios, cartas de fondas y casas de comidas, comprendidas en este término municipal, deberán estar redactados precisamente en castellano, mientras el Gobierno legítimo de España no disponga lo contrario.

2.º Las muestras, rótulos o anuncios de Asociaciones extranjeras podrán estar redactados en la lengua correspondiente al país a que pertenezcan los asociados con tal que en lugar preferente aparezca también redactado en castellano.

3.º Se concede un plazo de 24 horas, a partir de las 12 del día de mañana miércoles, cuatro de Noviembre, para dar cumplimiento a lo dispuesto en los artículos anteriores; los comerciantes, industriales y Asociaciones que tengan que variar rótulos, muestras o anuncios redactados en lengua extranjera pintados o grabados en piedra o metales deberán, dentro del plazo arriba indicado, comenzar las obras necesarias para la modificación correspondiente, obras que no podrán sufrir interrupción en modo alguno.

4.º Los agentes de mi Autoridad exigirán el fiel y exacto cumplimiento de lo dispuesto en este edicto, denunciándose cuantas infracciones al mismo se cometan para imponer las sanciones a que hubiere lugar.

Palma de Mallorca, 3 de Noviembre de 1936.—El Alcalde, Mateo Zaforteza.

DE LA ESCUELA NACIONAL

Donativos para las canastillas

Continuando, como segunda lista de donativos, los obsequios recibidos por la Comisión de Maestras Nacionales pro canastillas, anotaremos: De la Casa Salvat, 6 metros de tela pañales; de El Siglo, 1 pieza polonesa; La Palmera, 2 metros de trobalco; Almacenes Bauzá, 6 m. cos-

terura colores surtidos y 1 m. diagonal; Matons, 7 m. tela blanca, 2 capitas y 1 pañuelo; Gil Panadés, paquete lanas; Mercería Bonet, varias madejas de lana, 1 chaquetito, 2 pares peucos y trozos puntilla; Los Angeles, 6 chaquetitas; La Saldadora, 1 paquete lana; doña Anita Roca Balaguer, tela y confección de 12 camisitas; seforita Francisca Roselló Pascual, 1 trozo piqué, 2 retales seda, 1/2 m. opal, 6 palmas tela bordado inglés, 4 retales diferentes telas, 2 m. tela blanca pañales, 1 pieza encaje, 6 m. puntillas. Merecen citarse aparte los donativos de las señoras Vicenta Garcés de Cabot, Antonia Sancho de Mulet, Ana Terrasa de Camps, Pizá Roselló de Alou, señoritas Francisca y María Andreu, señora de Batle y doña Margarita Forteza de Forteza, quienes, de momento, han facilitado entre géneros y confección, lo suficiente para tres canastillas completas.

De las señoras Fernández de la Plata, de doña María Compañys y de doña Carlota Rubio Martorell, se han de anotar infinidad de prendas confeccionadas por la primera; diversas clases de telas, y de la última un juego completo de crespón azul, fajas, etc. De las niñas Amer y Cabot, de la Escuela Nacional de niñas de Ca'n Capas, dos metros de costurera y telas y prendas ya confeccionadas. El primer donativo de Almacenes «Las Monjas» consistió en 20 m. de tela blanca para pañales, 3 cortes vestiditos, 2 pañuelos de lana para abrigo y 6 m. de tela para vestiditos y jerseys.

La Comisión pro canastillas

Falange Española Sección farmacéutica

Co nnota activada va marchando la Farmacia que la Sección Femenina tiene montada en la calle de Brondo, 7 y es magnífica la organización que unos cuantos entusiastas con verdadero y admirable esfuerzo han sabido imprimir a esta obra.

El verdadero promotor de esta idea fué don Alfonso Barceló, quien entusiastamente ayudado por el farmacéutico señor Oliver, organizaron un depósito farmacéutico surtidísimo, catalogado y ordenado de tal forma que además de la facilidad para encontrar los medicamentos permite que el local ofrezca un aspecto atractivo y hermoso.

Son muchos los médicos de Palma que han contribuido para aumentar el surtido de este depósito farmacéutico que tiene por fin proporcionar a todos los enfermos necesitados los medicamentos precisos y además recoger algunos donativos que las personas de buena posición y voluntad, entregan destinando dichos donativos al fondo para asistencia de las viudas y huérfanos de los falangistas muertos en campaña.

Es verdaderamente admirable como los señores Barceló y Oliver dirigen la bien montada Farmacia de Falange Española y como cuatro muchachas falangistas con todo celo y entusiasmo siguen también la obra emprendida ayudando en esta misión en forma digna de toda alabanza.

Las presentes líneas más que de divulgación para nuestra obra, con una invitación para que todas aquellas personas necesitadas acudan a la Farmacia de Falange Española (Brondo, 7) donde se les proporcionarán las medicinas que los médicos receten a sus enfermos.

Mallorquines, Españoles, contribuid como podáis a esta obra magnífica e indicada a los necesitados que nuestra Farmacia está abierta para todos ellos. Falange Femenina, una vez más y aún a costa de trabajos y desvelos se pone al servicio de los hermanos que sufren.

La Sección de Asistencia Farmacéutica de Falange Española, está de enhorabuena; a todos los que calladamente han trabajado en esta obra magnífica, nuestro agradecimiento, como también a los médicos que han contribuido y contribuyen enviando específicos, con la seguridad que haciéndolo así, al mismo tiempo que ayudan a los enfermos necesitados, contribuyen a una obra magnífica que es una parte más de la nueva organización falangista que ayuda y labora con todo entusiasmo para la formación de la nueva España, una, grande y libre.

¡Arriba España! (De la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda, Sección Femenina).

De la Jefatura de Prensa y Propaganda de Falange Española

A los que nos envían notas, recaudos telefónicos, denuncias, etc., sobre la admisión en Falange de los firmantes del célebre manifiesto a los intelectuales catalanes hemos de manifestarles que, al ingresar en nuestras filas, se les ha hecho firmar la siguiente declaración:

«Los que suscriben, que no han tenido nunca ligazón política con Cataluña, declaran además que el indigno comportamiento de dicha región para con Mallorca desde el glorioso levantamiento nacional ha anulado la simpatía que exclusivamente en el aspecto no político del terreno cultural sentían hacia aquella re-

gión y, decididamente y con toda lealtad y fe, desean como siempre y ahora más que nunca laborar por la consecución de una España UNA, GRANDE Y LIBRE».

Estando en proyecto la formación de un MUSEO DE FALANGE se invita a todos los militantes y público en general en cuyo poder se halle alguna pieza de interés para dicho museo se sirvan entregarla en la Jefatura Provincial o en la Jefatura de Prensa y Propaganda.

Entre dichas piezas cuentan objetos de todas clases como banderas, armas, documentos, fotografías, ropas, etc., etc., que tengan alguna relación con nuestro Movimiento.

Palma de Mallorca 3 Noviembre de 1936. El Jefe de Prensa y Propaganda, Nestor Gallego.

UNA CARTA

Los crímenes de los rojos en Ibiza

De una carta que D. Vicente Mari Mayans, de la casa de dichos apellidos, fabricantes de licores en Ibiza, ha dirigido a don Victoriano López Gost, representante en esta ciudad, son los siguientes fragmentos:

«Tengo el sentimiento de comunicarles que durante la estancia de los rojos en esta, hemos tenido la desgracia de que quitasen la vida a mis queridos e inolvidables hermanos Juan y Bartolomé y sus hijos Juanitos (q. e. d.), pues fueron hechos prisioneros y ultimamente barbaramente asesinados, juntamente con otros 150 presos. Entre los prisioneros había veinte sacerdotes pudiéndose confesar todos y es de admirar la fe y valor de aquellos hombres que, arrodillándose esperaban la muerte que les dieron tan inhumanos verdugos.»

Ya puede figurarse la inmensa pena que nos embarga a todos, pero al mismo tiempo tenemos una cristiana resignación al pensar que tenemos cuatro mártires en el Cielo, por haber derramado su sangre por Dios y por nuestra Patria.

Un servidor fué también hecho prisionero por dichos rojos separado de mis hermanos los cuales estaban presos en el Castillo, estando yo preso en la cárcel y al ser trasladados al Castillo en número de catorce, para ser fusilados, siendo custodiados por doce rojos, en el momento de ser ejecutados, tuve la suerte de poderme evadir protegido por la obscuridad debida a la rotura de los cables de electricidad por efectos de bombardeo de la aviación.»

El pago de alquiler

Exposición de la Cámara de la Propiedad Excmo. Sr. Los que suscriben, Jaime Suau Pons y Tomás Felu Blanes, Abogados, Presidente y Secretario, respectivamente de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares, en la representación que ostentan, tienen el honor de elevar a V. E. la siguiente exposición:

Desde que se inició el movimiento salvador de España, esta Cámara, además de coadyuvar con todas sus posibilidades y medios al triunfo de dicho movimiento, ha procurado, quizá faltando a su más genuina misión de velar por los derechos de la propiedad urbana, sofocar y apagar las continuas excitaciones de sus componentes, ante la general resistencia al pago de los alquileres, para que practicasen gestiones conducentes a lograr el cumplimiento de dicho deber de pago. Y sin embargo, la Propiedad Urbana, no ha permanecido remisa en el cumplimiento de sus deberes sociales, incluso los de carácter fiscal ordinarios y extraordinarios tan difíciles de cancelar en épocas de penuria.

Pero ya la resistencia general a dicho pago de alquileres, llega a

# RADIOGRAMAS

## Inglaterra

### La reina madre, enferma

Londres 2.—La reina madre, que está sufriendo un resfriado, tiene que permanecer en sus habitaciones en Marlborough House, durante algunos días.

### El discurso de Mussolini y la prensa inglesa

Londres 2.—El discurso que ayer pronunció Mussolini, y en el que se refirió a la situación en el Mediterráneo, llamó la atención de Gran Bretaña.

Dijo que Italia no tiene ningún propósito de amenazar las rutas de Inglaterra en dicho mar, pero quiere, por otra parte, que los derechos italianos y sus derechos vitales sean respetados.

El periódico «The Times», comentando estas frases, pregunta quien intenta violar los derechos italianos o amenaza «ahogar» a Italia.

Ciertamente no es Inglaterra. Es un punto cardinal de la política británica que el Mediterráneo debe permanecer abierto al tráfico internacional, y todo el mundo sabe que Gran Bretaña no retrocederá ante nada, si llega a ser necesario, para mantener la libertad del Mediterráneo.

No hay nada nuevo en la situación y ningún nuevo tratado podría añadir nada al reconocimiento de los derechos de Italia o de sus intereses, en este respecto.

### La primera estación de televisión

Londres 2.—La primera estación pública de televisión de Gran Bretaña fué abierta hoy en el palacio de Alexandra, por el director general de Correos.

El radio de acción del primer aparato emisor instalado en dicha estación es de unas veinte millas aproximadamente, es decir, que alcanza todo el «Greater London» y el área metropolitana de la capital.

En la sesión de inauguración, los discursos pronunciados por el director general de Correos y por el presidente de la «Broadcasting Corporation» fueron transmitidos y se pudo ver aparecer a los oradores en los aparatos de recepción, al mismo tiempo que hablaban.

El director general de Correos, en su discurso, expresó la esperanza de que el servicio británico de televisión será bastante extendido en la primavera próxima para que el pueblo de las Islas británicas pueda ver la coronación del rey Eduardo III en los aparatos de recepción.

### Reservistas que regresan a sus casas

Londres 2.—El ministro de Guerra anunció hoy que los reservistas de la sección segunda que fueron llamados recientemente a filas para reforzar las guarniciones de Palestina, vuelven ahora a sus casas.

### Reunión del Subcomité del pacto de no intervención en los asuntos de España

Londres 2.—El subcomité para la aplicación del pacto de no intervención en los asuntos interiores de España celebró esta tarde una sesión en el edificio del ministerio de Negocios extranjeros.

Se cree que discutirá varios asuntos referentes a la sesión de la semana pasada del comité principal, incluso la proposición de establecer un sistema de vigilancia en los puntos de entrada en España, por mar y por tierra.

### Apertura de la nueva legislación

Londres 2.—El rey Eduardo VIII abrirá mañana en Westminster la nueva sesión del Parlamento británico, pronunciando el discurso del Trono de la Casa de los Lores.

Para trasladarse al palacio de Buckingham al palacio del Parlamento, empleará el mismo coche que usó el rey George en su coronación y que probablemente servirá también para la coronación de Eduardo VIII, en mayo próximo.

### Nuevo record de aviación

Londres 2.—La «Imperial Airways» ha establecido un nuevo record de transportes aéreos, cubriendo la distancia de 2.070 millas en un solo día.

El aeroplano «The Danas», que hace el servicio en la línea Londres-Marsella-Brindisi, tuvo que permanecer de noche en Marsella.

A la mañana siguiente efectuó el vuelo hasta Brindisi, donde recogió el correo y volvió a Croydon poco antes de media noche.

Habia cubierto 2.070 millas en 18 horas, a pesar de haber aterrizado cinco veces para tomar combustible y para las necesidades del servicio.

### Elecciones municipales

Londres 2.—Se están celebrando hoy las elecciones municipales de 365 ciudades y villas de Inglaterra y Gales.

Dichas elecciones no tienen lugar en Londres, donde los concejales son elegidos cada tres años, mientras que en las provincias una tercera parte de los concejales se retira cada año.

Las elecciones metropolitanas tendrán lugar el año próximo. El partido laborista, que tiene ac-

tualmente la mayoría de votos en 43 Ayuntamientos, está representado en las elecciones de hoy por numerosos candidatos.

### Fallece la nonagenaria madre de sir John Simon

Londres 2.—Mrs. Edwin Simon, madre del ministro británico de Gobernación, sir John Simon, falleció el sábado, a la edad de 91 años, en el condado de Pembroekeshire (Gales).

### El gobierno estudia el proyecto de conferencia de Locarno

Londres 2.—Se dijo hoy, en los centros oficiales, que el gobierno británico está estudiando activamente las contestaciones que ha recibido hasta ahora, relativamente al proyecto de una Conferencia de las cinco Potencias de Locarno.

### El servicio de televisión de la «British Broadcasting Corporation»

Londres 3.—El servicio de televisión de la «British Broadcasting Corporation» en Alexandra Palace, el cual había funcionado solamente en breves períodos de pruebas, hasta ahora, fué inaugurado oficialmente ayer; los discursos pronunciados fueron transmitidos en los dos sistemas Baird y Marconi.

Lord Selsdon, vice presidente del comité consultativo de televisión, declaró que el servicio que se inaugura es indudablemente el más perfecto del mundo.

La «British Broadcasting Corporation» lo mantendrá en este estado de perfección.

Aunque no se pueda decir con seguridad absoluta hasta donde se extenderá el servicio actual desde el Alexandra Palace, es probable que pueda ser recibido en toda el área de «Greater London», es decir que lo podrán ver y oír unos diez millones de personas, pero es posible que se extienda mucho más.

Por ejemplo, dijo, «No apostaría que los habitantes de Hindhead, en Surrey, no podrán ver en sus aparatos receptores la procesión de la coronación. Teniendo en cuenta los resultados de los experimentos hechos en Alexandra Palace, la «Corporation» instalará una segunda estación emisora, y luego otras más, cuando el interés manifestado por el público lo haga necesario.»

## España

### El avance de las fuerzas nacionales hacia Madrid.—Baterías rojas reducidas al silencio

Madrid 3.—Las fuerzas del general Franco avanzaron hasta cinco millas de Madrid en el sector Sur; los simlicianos huyen ante la caballería marroquí. El contraataque de los rojos fué rechazado, y sufrieron 300 bajas; los aeroplanos redujeron las baterías al silencio.

### Estados Unidos

#### Las elecciones presidenciales

Nueva York 3.—Se celebrarán hoy martes las elecciones para la presidencia de los EE. UU.

Han de participar 45 millones de electores. Los candidatos son Franklin Roosevelt, demócrata; Alf Landon, republicano; Norman Thomas, socialista; Earl Browder, comunista; y William Lemke, unionista.

La votación empezará a las 3 de la mañana en el Estado de Massachusetts, continuará a las 9 de la tarde en el de Nueva York, y se cree que votarán cinco millones de electores más que en el año 1932.

La policía ha tomado precauciones y 17.000 guardias estarán de servicio.

## Italia

### Enorme resonancia del discurso del «Duce»

Londres 3.—El periódico inglés «Daily Telegraph» escribe que el discurso de Mussolini fué acogido de diferentes maneras en las naciones europeas.

En Francia, se cree que el discurso indica un acuerdo extenso entre Italia y Alemania; se consideran peligrosas las referencias a Hungría, y además se opina que la decisión para con el desarme, la paz indivisible y la seguridad colectiva, como también para con la Liga de Naciones, ataca los mismos fundamentos de la política francesa.

En Berlín, se acoge el discurso con muchas satisfacciones, y se hace resaltar la coincidencia entre las opiniones de Alemania y de Italia; se consideran las declaraciones del «duce» como «un triunfo para el sentido común» sobre el cual se puede edificar una paz duradera.

En Budapest, se aprecia con entusiasmo la actitud de Mussolini para con las aspiraciones territoriales de Hungría. Se cree que resultará un acuerdo más estrecho entre Italia y Hungría.

En Checoeslovaquia, la violencia de las declaraciones de Mussolini referentes a Hungría causó asombro. La impresión general es hostil.

En Viena, se acogió el discurso con satisfacción; se cree que Mussolini trata de restablecer virtualmente la Triple Alianza (Alema-

nia, Austria, Hungría e Italia). Los centros políticos italianos hacen resaltar el deseo del duce de mantener la paz con Gran Bretaña.

En Yugoslavia, causaron satisfacción las referencias hechas a la amistad entre Italia y Yugoslavia, pero no tanto las declaraciones relativas a Hungría.

En Gran Bretaña, se acogió el discurso con calma y tranquilidad, y se considera que tal vez pueda ser útil.

## Francia

### Un discurso de Thorez contra León Blum

Paris 2.—El secretario general del partido comunista francés, Maurice Thorez, hablando ante los miembros de dicho partido, en París, acusó al gobierno de Blum de debilidad y complicidades ante el fascismo interior y extranjero.

Crítico a los socialistas a quienes reprochó haber empezado la campaña contra los comunistas.

Habló de numerosos artículos publicados por el periódico «Le Populaire» entre el día 4 de julio y el día 8 de octubre de este año.

Declaró que solo se debió a la vigilancia del partido comunista que el congreso radical fracasara en su maniobra anticomunista.

Expuso varios puntos del programa del frente popular, que no han sido realizados, o que fueron inútiles, a consecuencia de la devaluación y del aumento en los precios.

Dijo que las ligas de los extremistas de las derechas pudieron reconstituirse, después de su disolución, con otros nombres.

### Las construcciones navales

Paris 2.—El presidente del comité de la Cámara de diputados, Jean Michel Renaitour, pidió se apresure las construcciones navales francesas, afirmando que Francia está expuesta a verse vencida en la competencia naval con Alemania y con Italia.

Mientras que las potencias extranjeras obran energicamente en su política naval, parece que Francia duerme, dijo.

### El actual gobierno durará poco tiempo

Paris 2.—En un artículo publicado en el periódico «Le Temps» con motivo de la asamblea del partido Alianza Democrática el expresidente ministro Flaminin expresa la convicción de que el gobierno actual de Francia no durará tiempo.

Dice que en el nuevo gobierno serán representados «L'Alliance Démocratique» y otros partidos republicanos.

Para obrar contra sus adversarios declara Flaminin, la República francesa debe tener un gobierno «de hechos» y no «de palabras».

### La huelga de transportes en Roubaix

Paris 3.—A consecuencia de la huelga de transportes en las regiones de Roubaix y de Tourcoing 200 soldados están transportando carbón.

Los huelguistas que habían pedido que la tropa interviniera para impedir que los obreros no huelguistas trabajasen se han conformado con la actuación de los militares.

Se ha introducido la semana de 40 horas de trabajo en las minas francesas de carbón.

## Rumania

### Trágica colisión

Bucarest 3.—Ocurrió una colisión sangrienta entre miembros del partido nacional-zarandista y campesinos de las organizaciones derechistas, principalmente del partido cristiano nacional, en la población de Urceti, en el distrito de Vaslui.

Los nacional-zarandistas que se proponían celebrar una asamblea en la población, fueron atacados por sus adversarios políticos; se cambiaron tiros, y el vicepresidente de la organización local zarandista, general Negre, mató a un campesino; pretende que se encontraba en defensa propia.

Resultaron heridos catorce campesinos más.

El general Negre publicó recientemente ataques violentos contra el movimiento nacionalista de derechas, en los periódicos de la izquierda democrática.

Reina mucha excitación en los centros políticos, a consecuencia de lo sucedido.

## Alemania

### La prensa germana comenta el gran discurso de Mussolini

Berlin 2.—La prensa alemana comenta el discurso que Mussolini pronunció ayer en Milán.

El periódico «Berliner Tageblatt» escribe que, en lo que se refiere a los asuntos de principio, relacionados con la organización de la paz, que Inglaterra desea sean discutidos únicamente por la Liga de Naciones, Mussolini ha puesto el dedo en uno de los problemas primarios que deben ocupar el lugar preferente dentro de pocos meses. «Una Europa nueva», hubiera sido un título conveniente para semejante asunto, en que se trató de una Europa de cuya naturaleza, hasta ahora, hemos tenido un concepto muy poco claro, pero que esperamos desarrollar en común con otras naciones, y libres

de todo pensamiento de hegemonía.

El periódico «Germania» dice que nunca hasta ahora, ningún representante de uno de los Estados victoriosos había señalado una línea de demarcación tan rígida a través de todo el sistema europeo de la postguerra. La fuerza dinámica de la política de Roma no está en armonía con los métodos de tateo de Ginebra, y el revisionismo de aquellas naciones que están luchando para conseguir un porvenir mejor ha dejado de esperar algo de la colectividad de Ginebra.

El periódico «Boersen Zeitung», de Berlín, escribe que los puntos esenciales para comprender la opinión de Mussolini sobre las relaciones de Italia en el mundo son el sentido de la realidad y el concepto del orden del mundo que dominan toda la política del «duce». Para indicar un ejemplo de ello, bastan su desafío repetido al comunismo, y sus palabras de estímulo para las naciones alemana e italiana.

### Importante discurso del Dr. Goebbels

Berlin 2.—Hablando ante una asamblea en masa de la juventud hitlerista, ayer domingo, el ministro de propaganda, Dr. Goebbels, dijo que está enterado de las acusaciones que la oposición formula contra la juventud alemana, y particularmente contra la juventud hitlerista. Son las mismas acusaciones que se hacía antes contra el movimiento nacional-socialista, pero que la gente hoy no se atreve a expresar; por este motivo atacan a la juventud. Se dice que son demasiado jóvenes e inexpertos, pero cuando llegó la crisis en el desarrollo de la nación, cuando hubo que tomar grandes decisiones, el carácter se desarrolló solamente en las formaciones nacional-socialistas. La formación del carácter no puede empezar demasiado temprano, y por consiguiente es con toda razón que el movimiento nacional-socialista reclama para sí la educación integral de la juventud. Los padres y los maestros que tienen bastante corazón y bastante inteligencia para decidirse a favor del nacionalismo, entregan con gusto sus hijos a los nacional-socialistas, porque están convencidos de que están entonces en buenas manos, y que la educación nacional-socialista es un suplemento considerable a la educación en la escuela y en el hogar.

### Tragedia de aviación

Berlin 2.—Un aeroplano de la compañía «Luft-Hansa» haciendo el servicio entre Frankfurt y Erfurt, se estrelló en el suelo, ayer domingo por la tarde, cerca de Tabarz, en la Selva de Turingia, y se incendió. Resultaron muertos el piloto, el mecánico y siete pasajeros; se atribuye el accidente a las condiciones de visibilidad que eran muy malas. El teniente Simón, del tercer regimiento antiaéreo, que se encontraba por casualidad en el lugar de la catástrofe, pudo salvar a tres pasajeros heridos de gravedad.

## Hungría

### Producen gran júbilo las nobles palabras de Mussolini

Budapest 2.—El discurso que Mussolini pronunció en Milán, y en el que se refirió a Hungría como «El Estado más mutilado en Europa», fué acogido con júbilo en todo el territorio húngaro. El primer ministro Daranyi envió a Mussolini un telegrama que declara que su discurso ha sido recibido con entusiasmo y agradecimiento por toda Hungría. Termina diciendo: «Permítame, en nombre del pueblo húngaro, expresarle todo mi mayor aprecio y asegurarle de los sentimientos amistosos de este país.»

## Bar Formentor

Participa a su distinguida clientela, proveedores y público en general que a partir de hoy su número de Teléfono es el

1018

## Giovenezza

Se ha puesto a la venta Giovenezza en el Kiosco de la Falange y en las casas de Música.

## COMPRARIA

Máquina Embaradora para Paja. Informes: Calle Obispo, 7. Sineu.

## Se Alquila

un piso espacioso con bajada al mar. Avenida 14 abril, 93.—Terreno. Informes: El Día, Danús 2.

## Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

## Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

IMPRENTA DE «EL DIA»

ostentar una gravedad insoportable, máxime cuando quienes omiten tal obligación, son individuos que han venido percibiendo sueldos, jornales o facturas. La autoridad comprendió la justicia de nuestra lamentación, y bien claramente advirtió la obligación de abonar alquileres, y anunció que la Intervención bancaria había ordenado no se opusieran trabas a la extracción de fondos en los Bancos con destino al pago de alquileres.

Creía esta Cámara que la paternal advertencia de las Autoridades bastaría para compeler a los inquilinos al cumplimiento, pero la realidad ha demostrado la ineficacia de cuanto no vaya acompañado de la coacción del Poder Público, por la carencia de dicha coacción, resulta que existe el deber de pagar, pero que existiendo una disposición, (dictada seguramente para fines distintos) que deja en suspenso los términos judiciales, no se pueden presentar ni cursar demandas de desahucio o reclamando el pago, y resulta que fallida la coacción judicial, muchísimos inquilinos dejan de pagar los alquileres.

Es evidente que la Junta de Burgos, al declarar suspenso los términos judiciales, tendía a obviar las dificultades que para emplazamientos, práctica de pruebas u otras diligencias que requieren desplazamientos, significaban las dificultades de comunicaciones. Mas estas dificultades no pueden surgir en asuntos de alquileres que se desenvuelven exclusivamente en la esfera local sin trascender siquiera del término municipal.

Por todo ello, esta Cámara, para virtualidad y eficacia a las disposiciones ordenando el pago de alquileres, pide que se dicte una disposición declarando que puedan tramitarse los juicios de desahucio por falta de pago y las reclamaciones de alquileres, sin perjuicio de suspender su curso, cuando sea pertinente y se admita alguna prueba que haya de practicarse fuera de Mallorca.

Lo que tenemos el honor de elevar a la superior resolución de V. E., cuya vida guarde Dios muchos años.

Palma de Mallorca 31 Octubre de 1936.

El Presidente, Jaime Suau.—El Secretario, Tomás Felu.

Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares.

## PRINCIPAL

Jueves próximo

## Canción de Cuna

por DOROTHEA WIECK

## El hombre León

por BUSTER CRABBE

¡Dos grandes films en español!

## Sóller

El Colegio Oficial de 2.ª Enseñanza

El martes, día 3 de noviembre, se señaló para la apertura del Colegio de 2.ª Enseñanza de esta ciudad, y para cuya consecución tantos trabajos y gestiones se han venido realizando.

El nuevo Colegio está residenciado en la escuela graduada del «Fosaret», y en él se darán clases para la preparación de Bachillerato y estudio completo del mismo. Cuenta con sala de estudio para los repaos de asignaturas, con separación de sexos, según las normas vigentes.

El cuadro de profesorado es el siguiente:

Director, don Damián Canals Pongín, Licenciado en Historia.

Secretario, don Juan Bautista Mayol, Inspector de Primera Enseñanza.

Tesorero, don Bernardo Pujol, Maestro nacional.

Vocales: don Jerónimo Pons, Licenciado en Teología; don Guillermo Ripoll, Licenciado en Medicina; don Guillermo Colom Ferrá, Licenciado en Letras.

Además forman parte del profesorado:

Don Bartolomé Gumbau, Telegrafista.

Don Juan Cirer, Maestro Nacional.

Don Guillermo Colom Casanovas, Geólogo.

Don Antonio Sagristá, Delincaente.

Don Antonio Pizá, Abogado.

Aun cuando la apertura de matriculas y curso se señaló para el martes, la inauguración oficial del curso se celebrará el domingo día 7 de noviembre.

## Una cruz donde murió el teniente Lizoain

Nuestro digno Alcalde, don Jaime Casanovas Pastor, ha tenido la feliz iniciativa de disponer sea colocada una artística cruz de piedra en el sitio donde halló trágica muerte el pundonoso Teniente de Caballería don Francisco Javier Lizoain Muguero, cuando se hallaba cumpliendo delicada misión al servicio de España en los primeros días del Movimiento Nacional de Salvación de nuestra Patria.

Como se sabe, ocurrió el hecho en el camino del Faro y Estación de Radio de Muleta, en cuyo paraje, al bajar dicho teniente para requerir el

auxilio y presencia de la guardia civil, fué mortalmente herido, después de una fuerte lucha con un carabnero y algunos individuos marxistas en la que el señor Lizoain dió pruebas de su valor y presencia de ánimo. El pueblo se asoció con hondo sentimiento al funesto desenlace, al primer momento y luego en los solemnes funerales que se dedicaron en la parroquia a dicho Oficial y compañeros de Armas que hallaron muerte gloriosa en el campo de batalla de Manacor.

Por esto, pues, el Alcalde ha dispuesto la colocación de esta cruz de piedra, para que los que pasen por aquel lugar puedan dedicar un recuerdo al pundonoso militar que dió su vida por España y al propio tiempo una plegaria para el descanso eterno de su alma.

El boceto de esta cruz es de mucho efecto artístico; será como un pequeño monumento, ya que la cruz y su basamento forman un precioso conjunto, obra del inteligente escultor de esta ciudad don Juan Alcover Real.

Para no gravar los fondos municipales la alcaldía ha dispuesto que esta artística cruz se levante por suscripción pública.

Ha sido encabezada con sendas cantidades de 100 ptas. por el Alcalde y por don Manuel Casanovas Tocho.

Sóller tiene esta deuda de gratitud y debe satisfacerla cumplidamente.

## APERTURA DE MATRICULA

### Tercer cursillo de Puericultura

Queda abierta la matrícula para el mismo en el local del Instituto Provincial de Higiene (Calle Cecilio Metelo), donde está instalado el Servicio Provincial de Puericultura, todos los días laborables de 11 a 1.

Las inscripciones de matrícula podrán efectuarse hasta el día 20 de noviembre y oportunamente se anunciará el día de la inauguración.—Dr. Muñoz, Jefe Provincial de Puericultura.

## DEL CARNET

El hogar del Secretario de esta Delegación de Hacienda don Manuel Ramirez y doña María del Pilar Sevilla se ha visto aumentado con el nacimiento de un robusto niño.

Tanto la madre como el recién nacido siguen en perfecto estado de salud.

## Estimamos al Presidente de la Comisión Gestora de esta Excelentísima Diputación provincial, el teniente coronel de la Guardia civil don Jaime Obrador, la atención de comunicarnos su toma de posesión, así como también su cooperación, en cuanto al servicio público se refiera.

## GACETILLAS

ACLARACION.—La reseña de Alcaldía que publicamos el 27 del pasado, por error de composición, apareció firmada por don Pedro M.ª Ventayol, que fué quien nos remitió las cuartillas en nombre del autor A.

Además en el penúltimo párrafo decía «exquisitas postales» y debía decir «exquisitos pasteles» que el criterio del lector debió subsanar.

## TEATRALES

### Born

Hoy tendrá lugar la reapertura de este hermoso salón cuya explotación desde ahora corre a cargo de Born S. A., sociedad propietaria del edificio.

El programa lo integrarán las superproducciones tituladas «Alias tu», «La mujer triunfa» y «Amor en venta», las dos primeras habladas en español.

El orden del programa será el siguiente: A las 3 y a las 7 se proyectará el film «Alias tu»; a las 4'15 y 8'15 «Amor en venta» y a las 3'45 y 10 «La mujer triunfa».

La nueva dirección de este cine ha dispuesto para dar mayor comodidad al público, vuelvan a estar abiertas la taquilla y puertas de la calle de San Cayetano.

## RELIGIOSAS

### Santos del día

S. Carlos Borromeo, card.—Santa Modesta, vgr.

### Cuarenta Horas

Continúan en la iglesia de San Juan, en honor de San Zacarías y Santa Isabel y en sufragio de varios difuntos.

A las 7, Misa solemne y exposición del Snto.

Por la tarde, después del rosario, ejercicio y reserva de S.D.M.

## Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.